

高鍋ロータリークラブ 会報



会長 多賀 学昭
副会長 川上 幸子
幹事 坂田 師通

例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
例会場 ホテル泉屋 2F
事務所 宮崎県児湯郡高鍋町大字北高鍋1368-4
ホテル泉屋内 TEL・FAX 0983-21-1636

第2306回 令和6年7月25日プログラム

- | | |
|---------------|-----------|
| 1. 点 鐘 | 7. BOX披露 |
| 2. ロータリーソング | 8. 各委員会報告 |
| それこそロータリー | 9. 次週例会案内 |
| 3. ビジター・ゲスト紹介 | 10. 点 鐘 |
| 4. 会長の時間 | 11. |
| 5. 幹事報告 | |
| 6. 出席報告 | |

高鍋ロータリークラブテーマ

『共に語り、共に栄え、共に未来への種を蒔こう』

第2730地区ガバナー 笹山 義弘

中部グループガバナー補佐 戸高 勝利

RI会長テーマ 『ロータリーのマジック』

第2730地区テーマ

『ロータリーのマジックで、ロータリーを楽しもう』

7月の月間テーマ

親睦月間

本日の例会案内

＊新年度親睦会&新入会員歓迎会

点鐘 18:30 場所=ほてい

※バス送迎 ホテル泉屋 18時出発

次週例会案内; 7月25日 (第2306回)

＊ガバナー公式訪問

笹山義弘ガバナー&戸高勝利ガバナー補佐

＊米山ランチBOX

第2305回 例会内容 (7/18)

□会長の時間

会長 多賀 学昭 君

皆様、本日までのご参加ありがとうございます。

また、本日は中部グループガバナー補佐、戸高勝利様には、当クラブへご来訪頂き誠にありがとうございます。8月1日にガバナー訪問を控えておりますので、何かとご助言賜りますようお願い申し上げます。



さて、一応梅雨は明けた

ようですが、今朝はまた雨模様のお天気となりました。大体五月雨というのは旧暦5月ですから、今の6月の梅雨時期、五月晴れというのは本来梅雨の晴れ間のことだったので、現在では新暦5月の爽やかな晴天を指すことが多いようです。

私のところの寺は裏山があるせいか鳥がたくさん居て、早春から鶯が鳴き始め、5月の連休明けごろからはホトトギスがしきりに鳴いています。7月半ばになって「もう終わりかな?」と思っていたら、2、3日前、鶯もホトトギスもまだ鳴いておりました。ホトトギスというと私は鎌倉時代に曹洞宗を開かれた道元禅師の逸話を思い出します。

道元禅師は若いころ禅の修行のため今の中国にあった宋の国に留学され、浙江省の天童山で修行されました。ある夜、禅堂で他の修行僧たちとともに座禅をしておりましたが、一人の僧が昼間の疲れが出たのか座ったまま居眠りしてしまいました。それを見とがめた師匠の天童如浄禅師が「座禅はすべからず心身脱落であるべきところを居眠りするとは何事か!」と厳しく叱られたそうです。この「心身脱落」という言葉を聞いた途端、道元禅師は大悟されました。そのあと師匠の部屋を尋ね、師匠から「何しに来た?」と問われ、「はい、心身脱落しました。」と返事したところ、直ちに印可を授けられたそうです。

その夜のことを後年、「杜鵑(とけん、ホトトギス)啼き 山竹裂く」(ホトトギスが頻りに鳴き、山の竹がバリバリ裂ける音がしたが、静かな夜であった。)と述懐しておられます。禅問答は何だかよく分からないのですが大変美しい文章で好きな一節です。何か自己の殻が破れて天地と一体になったような印象が感じられます。

「天地と一体」と言えば、鎌倉円覚寺の管長だった朝比奈宗源老師(本当に怖い老師で、テレビの『水戸黄門』や『大岡越前』の番組の題字で有名)がよく「全てのものは皆、仏様の命の中で生き、生かされているのだ」とおっしゃっておられました。こうなると、「禅の世界もお念仏の世界も行きつくところは一緒なのかな」と思われます。

大乘仏教では、この宇宙の全てが如来(仏)の一心の現れで、我々の中には気づこうが気づくまいがみんな仏の命、仏の心が流れている。本来は我々の心はこの宇宙と一

つであって、我他彼此（がたびし）の区別を立てるのは、自我を中心にした「俺が俺が」の世界観に基づく錯覚であると説いております。

近現代はこの「一つになる」ことがなかなか難しく、「バラバラ」になるのは得意な時代ようです。物事を区別し、分類し、比較し、分析して、何が利益になるか計算するのは得意ですが、計量的思考が優勢になればなるほど、愛情やなつかしさ、共感、思いやり、一体感といった感情は失われ、親子もバラバラ、兄弟もバラバラ、親戚は他人といった風潮が強くなっているように感じられます。例えて言えば、親指と小指は形状も機能も違っているから別だと言えますが、実際は皆手のひらでつながっており、すみずみまで自分の心が通っております。反抗期の若者がすぐ「関係ねえよ」とひねくれたりしますが、実際には我々の目に触れるものも、耳に聞こえるものも「関係ない」ということはあり得ません。その証拠に私たちは例えば誰かが電車の中で嫌な言動をしていると嫌な気持ちになるし、反対に大人でも子供でも、親切な良い行いをしているのを見聞きすると暖かい気持ちになります。私たちの心は響きあっています。

ひところ「森林浴が私たちの心身のリラックスのために非常に効果がある」と喧伝されました。あれは学者に言わせると、森の木々や植物が発する化学物質が（最近では特殊な音波だという説もある）、人間の身体の中の植物神経、すなわち自律神経に働きかけて私たちの心身を癒してくれるのだと言います。人間はやはり大自然と感応しているのだと思います。

仏教では、我々とこの世界は一つであるということが道徳則の根本になっております。

- 1 同じ仏の命、仏の心を生きている仲間を殺すな（不殺生戒）
- 2 他人の大切なものを奪って悲しませたり苦しめたりするな（不偷盗戒）
- 3 道ならぬ愛欲にふけて自分の家族や相手の家族を苦しめ、破滅させるようなことをするな（不邪淫戒）
- 4 嘘や悪口を言いふらして、人をだましたり苦しめたりするな（不妄語戒）
- 5 アルコールや薬物に溺れて身を損ない、家族を不幸にするような真似をするな（不飲酒戒）

本当の道徳は神による強制でも罰則による脅しでも計算でもありません。仏教では「この五戒は仏が定めた物ではない。大宇宙の根本の願いであり、その願いは君たちの心の中にも流れているのだ」と説いております。自己の根源的主体から働き出すものが本当の道徳であり、「俺にはそんなことはできない。」「俺はそんなことはしたくない。」というのが本物です。

裏返せばこの大宇宙の願いは生きとし生けるものが、「愛しあい、支えあい、共に正しい道を歩み、共に栄えていこう」という根本則に立っていると思います。これこそは正にロータリークラブの理想と重なるものであると信じます。皆様、どうか力を合わせてロータリーの理想を実現するためによろしくご協力をお願いいたします。

□幹事報告<文書案内>

*都城ロータリークラブ創立
70周年記念式典祝賀会案内
日時 令和6年10月13日
15:30~
会場 メインホテル5階
登録料 10,000円
*日南ロータリークラブより
創立70周年記念式典お礼

幹事 坂田 師通 君



□ガバナー補佐挨拶

中部グループガバナー補佐
戸高 勝利 様

皆様こんにちは。宮崎中部グループガバナー補佐を仰せつかりました戸高勝利でございます。宮崎南RCに所属しており、職業分類は不動産業でございます。入会は平成25年7月で11年目になります。

2730地区にガバナー補佐は11人（宮崎4人、鹿児島7人）おります。宮崎は北部、中部、南部、西部に分かれており中部はクラブ数10と地区最大のグループです。

今年度ステファニー・アーチック RI 会長のテーマは、“The Magic Of Rotary” ロータリーのマジックです。そして、笹山義弘 2730 地区ガバナーのテーマは、『ロータリーのマジックでロータリーを楽しもう』でございます。RI 会長のマジックはどのように生まれたのか、また、笹山ガバナーの基本方針及び重点項目につきましては、多賀学昭会長より、すでにご説明いただいたとおりでございます。3年間の目標 3-Year Rolling Target / Plan につきましては、JAPAN Portal site (ジャパンポータルサイト)のアドレスまたは QR コードからアクセスしてください。ガバナー公式訪問では、クラブフォーラムで2名の発表、新会員の懇談会で2~3名の出席をお願いいたします。また、11月17日(日)にIM、来年春にロータリー(奉仕)デーを開催いたしますのでご協力をお願いいたします。多賀会長のテーマは『共に語り、共に栄え、共に未来への種を蒔こう』です。未来への種がどのようなマジックになるのか大いに楽しみであります。本日は色々ありがとうございました。



□出席報告

出席委員長 児玉 幸則 君

出席状況 (7/18)

会 員 数	40 名
出席会員数	29 名
ホーム出席率	74.39%
前々回修正出席率	82.05%



□クラブ協議会

(活動方針・計画は報告書に掲載しています)



広報雑誌 IT 委員長
近藤真司君



職業奉仕委員長
岩切一浩君



ソングリーダー 橋口君



ピアノ演奏 森さん



職業奉仕副委員長
野添勝久君



クラブ活性化計画危機管理
委員長 藤本範行君



テーブルの花



本日の食事

□ BOX披露 親睦活動委員長 高橋 康朗 君

<ニコニコ・財団・米山BOX>

【多賀学昭君】戸高ガバナー補佐
お忙しい中ご訪問ありがとうございます。

【坂田師通君】戸高ガバナー補佐
ようこそ高鍋ロータリークラブへ。本日はよろしくお願
いします。

【藤本範行君】戸高ガバナー補佐ようこそ高鍋 RC へ。
本日はご指導を宜しくお願ひします。

【野添勝久君】戸高ガバナー補佐をお迎えて。
本日はよろしくお願ひします。

【長濱博君】戸高ガバナー補佐をお迎えて。
大変でしょうが頑張ってくださいませ。



<p>ガバナー公式訪問 8月1日 (出席 100%の日)</p> <p>11:00~12:00 会長・会長エレクト・幹事との懇談会</p> <p>12:00~12:30 新会員との懇談会</p> <p>12:30 点鐘</p> <p>12:30~12:40 全員でランチタイム</p> <p>12:30~13:30 例会 ガバナーアドレス (20分間)</p> <p>13:30~13:50 記念写真撮影&休憩</p> <p>13:50~14:40 クラブフォーラム (発表者=2名)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・創立 50 周年に向けて=川上君 ・クラブの強みと弱み (クラブが抱えている問題) =藤本君
--

四つのテスト

言行はこれに照らしてから

- 1、真実かどうか
- 2、みんなに公平か
- 3、好意と友情を深めるか
- 4、みんなのためになるかどうか

事務局よりお知らせ

*事務局業務時間は 10時~15時 (土・日・祝日は休み)

*事務局のメールアドレス&ホームページは下記です。

E-mail info@takanabe-rotary.jp

ホームページ <http://www.takanabe-rotary.jp>